
《
今
日
安
海
》

官
方
微
信
公
众
号

第323期 主办：晋江经济报社 安海镇党委、政府3
2024年6月7日 星期五 编辑_王云霏 校对_严学锦 设计_李江龙 电话0595-82003110

镜头一

6月 4日，安海青年协会筹备组一行拜访了安海青年中心会长郑剑
飞，就青年社团工作向其“取经问道”。

从 2007年担任安海青年中心会长起，郑剑飞已牵头组织、参与青年
社团工作十七载。回忆起安海青年中心历届工作，他十分感慨，对于这
次求教更是知无不言、言无不尽。

郑剑飞介绍，成立于 2004年的安海青年中心，自成立起就广泛团结
安海各领域杰出的青年代表。在他看来，安海青年中心是一个有正能
量、公益心及凝聚力的青年组织。安海青年中心过往十分重视为成员

搭建交流学习平台，每年会组织理监事会成员、会
员赴省内外开展交流学习，拜访异地青年社团组
织、商会等，在加深会员间联谊交流的同时，更
带领大家开阔视野，提升素质。同时，安海青
年中心还重视搭建青年与党委政府沟通桥
梁，鼓励青年积极参政议政。

不仅如此，安海青年中心长期以来发
扬安海慈善传统，热心公益，曾在安平
桥景区建设初期，率先捐赠“青年林”；
捐赠资金参与宁德下党文化站建
设；并积极参与安海税务宣传，助
力安海派出所、安海交警中队设
施设备提升等社会公益事业。

郑剑飞表示，“安海青年
协会的组建将成为安海青年

事业发展的新起点，希望安海
青年协会能传承安海青年中心

有担当、敢作为、充满正能量的精
神，引导海内外安海籍优秀青年热

爱家乡，为安海多做贡献。”
同日，安海青年协会筹备组还拜访

了中国书法家协会会员、泉州市青年联
合会委员颜晓军，邀请其担任安海青年讲

坛首期分享嘉宾。
颜晓军欣然接受了邀约，并计划围绕“为

何安海有魅力”的主题，从人文、教育等方面同
安海青年朋友做交流分享。他表示，安海有浓厚

的人文氛围，安海民众热爱文化、尊重多元价值
观，无论社会经济如何发展，安海民众对文化的重
视都从未偏废。在他看来，这便是安海宝贵的
财富，是安海的魅力所在。他希望通过自己的
分享，让青年朋友不要因出生于小镇而妄自
菲薄，要用心体悟安海古镇的美好，去感受
这片土地的人文关怀，并力所能及地去
做一些回馈。

作为青年讲坛的首期分享嘉宾，
当谈及对安海青年有何寄语与期待
时，颜晓军坦言，自己更想知道的
是年轻一代有什么需求，他们的
理想和抱负是什么，并反观自
己能否为他们提供一些帮助。
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●许有材（灵源药业有限公司董事长）
安海在我眼中是古朴的、传承的、舒适

的。虽然我去过悉尼读书，去过很多大城
市生活、工作，但我从很早便知道我会回到
安海。后来，我也确实选择了在安海生活、
创业。在我看来，我是属于这里的。对于
这片土地，我有着很深的归属感。

安海青年协会的诞生，我认为是为青
年搭建了一个很好的交流学习平台。目
前，我们围绕“服务会员 赋能青年 振兴安
海”这一宗旨梳理出了一些非常实际的项
目。我期望通过安海青年协会将海内外优
秀的安海青年团结起来，大家一起来做一
些正能量的、向上的、有利于安海的事情，
为安海发展注入更多活力。

●陈钟鸣（福建拉夫德鲁供应链有限
公司董事长）

有别于其他镇街的行业集中垂直，安
海呈现出多种行业并行发展的生态。同
样，安海青年在不同领域都取得了值得赞
赏的成就。

这种多元繁荣，起源于古镇的历史积
淀与重视教育慈善的优良传统。“向上向
善”的人生观与“真诚务实”的价值观也让
安海青年在不同的界别都茁壮发展。

相信安海青年协会一定能更好地吸纳
社会各界的优秀青年入会，陪伴、包容青年
成长，为青年提供共生共荣赋能平台。我
们发起《安海青年说》栏目，希望助力更多

安海青年发声，
让群智奔流涌现。

●苏铭锟（福建
盛达机器股份公司总经
理）

“安海”对我来说不仅
仅是一个地名，它代表着我
成长的土壤，承载着我无数
珍贵的记忆。历史悠久、文化丰富、活力
四射，这些词汇都不足以完全描绘安海的
魅力。

安海青年协会的组建，是我们青年一
代团结、进取、创新精神的体现。我们期望
通过这个平台，促进青年之间的交流与合
作，更能激发青年的创造力和社会责任感，
为安海乃至晋江市的发展注入新的活力。
希望安海青年协会能成为青年成长的摇
篮。

●许纯兴（晋江恒盛纺织有限公司副
总经理）

小镇虽小，却大有可为。
我希望安海青年协会能成为安海青年

与社会的桥梁：一个发声的平台、一个学习
的平台、一个帮助的平台，以及一个传承的
平台。协会可以为青年的福祉向政府发
声，为安海青年提供与各行各业大咖学习
的机会，为有志创业的青年提供创业辅导
和想法实现的支持，继承并发扬安海深厚

的历史人文精神：团结、拼搏、慈善、坚韧、
乐观。

●邱明耀（晋江市级非遗传承人、安海
庐山国佛雕技艺第十代传承人）

我是土生土长的安海人。在我看来，
安海“麻雀虽小，五脏俱全”，相关生活配套
很完备，在这里生活可以说很方便、舒适。

作为一名非遗传承人，我认为我需要
首先做好非遗传承工作，通过非遗进校园、
进社区，让更多人感受、了解安海非遗的魅
力；同时，积极探索制作非遗衍生品，让非
遗走进更多人的日常生活中。

希望安海青年协会能广泛汇聚安海各
界青年力量，大家加强思想交流与碰撞，发
挥各自所长，共同推动安海发展。

●李乔酩（养正中学教师）
在我看来，安海是一个有故事的地方、

一个带着浓厚乡愁的地方。大家去了很远
的地方，但依旧愿意回来，这种“回来”是多

形式的，可能是回来工作，也可能是把经商
所赚到的钱带回来建设家乡等。

安海青年协会可以实现青年群体的优
势互补，增进团结，加强交流，助推安海青
年成长。

当今社会压力较大，安海青年协会未
来可对接引进更多更好的心理辅导方面的
资源到安海，帮助服务更多的青少年群体。

●桂晓雄（安海医院医生）
家乡安海是一座跨越千年的传统闽南

古镇。当前，她正以其开放的姿态，积极拥
抱现代文明的发展。发展中的安海需要更
多的新鲜活力，需要吸引更多的人才和资
源。青年是时代发展的生力军，是社会进步
的中坚力量。安海青年协会的组建非常及
时，“服务会员 赋能青年 振兴安海”的理念
贴合实际。希望在协会的带领下，安海青年
们能勇于接受挑战和变化，务实肯干，始终
保持海纳百川的包容心，不断适应新的形势
和要求，携手构建安海美好的未来。

近段时间，一条“安海青年集结号——安海青

年协会会员招募”H5在安海青年群体的微信“朋

友圈”中广泛传播，并得到了海内外优秀安海青年

的积极响应。据悉，经过紧张的筹备，安海青年协

会将于6月10日迎来第一次会员大会。

安海青年协会是一个什么样的组织？其初衷

是什么？未来将会开展哪些具体工作？青年对其

有何期待？本期“爱安海”将通过安海青年协会筹

备过程中的几个镜头，带您一同提前走近、了解这

个新生的安海青年组织。

5月 8日上午，在位于安海镇春风里三楼的“安海青年之
家”，一场以安海青年发展事业为主题的座谈会正在进行，
参会的有安海镇有关领导、镇团委负责人及来自安海各行
各界的优秀青年代表。

会议伊始，当天会议的召集人——安海镇党委副书记庄
志森便开门见山地说：“今天召集大家来，一是要研究商讨在
安海青年中心基础上筹备安海青年协会相关工作事宜，二是
想听听大家对未来安海青年事业发展的意见、建议。”

讲明会议主题后，庄志森指出，安海青年中心在郑剑飞
等历届会长的带领下，为安海青少年健康成长、青年企业家
的创业发展及安海的建设做出了巨大的贡献。此次在安海
青年中心基础上推动、指导组建安海青年协会，就是希望突
破原有协会会员地域限制，不仅凝聚安海辖区内的青年群
体，更进一步联络海内外安海各领域优秀青年为安海发展
献策出力。他还进一步提出了对筹备中的安海青年协会未
来发展的希冀，“希望安海青年协会能够继承发扬青年中心
团结青年、推动家乡发展的使命担当，进一步建强组织架
构、搭好活动平台，引导海内外安海青年积极向上、健康成
长，并积极为安海发声，在推动安海高质量发展的征程中，
彰显更多青春风采，贡献更多青春力量。”

“团结青年力量、搭建成长平台、服务社会发展”，在交
流对话中，大家对于安海青年协会的初心、愿景都有了明确
的共识。

随后，青年代表们也纷纷围绕会议主题，积极阐述对协
会未来的期许及建议等。

现场，青年代表苏铭锟提出，安海现今存在“本土青年
流失”的现象，安海青年协会组建后应发挥留住人才的作
用，通过吸纳青年群体、为青年赋能服务等，建立与青年会
员的情感联系，为人才留晋、青年返乡创造条件。他同时建
议，协会吸纳会员应走差异化路线，致力于挖掘发展潜力
大、年纪小的青年群体，为这部分群体提供服务、赋能成长，
推动他们取得更大的成就。

其话音刚落，青年代表陈钟鸣立即接过话茬。他表示，
目前安海青年群体中，不乏在所处行业具备较丰富知识储
备和较强输出能力的“超级个体”。安海青年协会可以为这
类“超级个体”提供渠道和舞台，例如开办青年夜校、特色工
作坊等形式多样的成长平台，引导他们做知识分享，也能为
其他安海青年提供学习、成长的机会。

就这样，大家你一言我一语，思想在交流中碰撞，也不
断明晰安海青年协会未来发展的方向。

会议的最后，安海镇团委书记吴阳杉表示，安海青年协
会是团组织联系青年的桥梁纽带，镇团委将积极做好指导、
服务等相关工作。他同时期望安海青年协会能充分发挥组
织优势、人才优势和联络优势，团结引领海内外安海青年围
绕中心、服务大局，开拓创新、担当实干。

当天会议从上午的 9点一直持续至 12点。会议明确了
安海青年协会的宗旨为“服务会员 赋能青年 振兴安海”，
未来协会也将聚焦使命积极开展各方面工作。

5月28日，安海青年协会筹备组一行来到晋江市育婴院，
走进育婴院史馆，详细了解育婴院悠久的慈善历史，并就安海
青年协会拟向育婴院捐赠一部电梯的具体事宜进行沟通。

一个还处在孵化阶段的社会组织，在筹备过程中想做的
第一个项目竟是捐赠电梯，这背后有着怎样的故事？

原来，一次偶然的机会，安海青年协会筹备组了解到晋江
市育婴院内儿童生活区所处的楼栋因建设年限较早，并未安
装电梯。长时间以来，孤残儿童上下楼梯都需要老师、护工搀
扶或是肩背手抱，十分不便。

对此，经安海青年协会第二次筹备会商议讨论，协会拟向
育婴院捐赠一部电梯，并取名为“安海青年向上号”电梯，积极
传达青年协会“向善向上”的理念。

安海青年协会筹备组相关负责人告诉记者，晋江市育婴
院原名安海育婴堂，是清道光二十四年（1844），安海人倪人俊
倡议创办的。此后，育婴堂虽数次更名，但不变的是其慈善传
统。该育婴院作为安海慈善的典型代表，安海青年协会也希
望能从这里出发，从身边做起，用点滴小爱传递青年力量，为
古镇安海贡献青年担当。

6月 2日晚 10时许，安海镇新古典书法学堂里依旧灯火通明。中国
书法家协会会员陈昌轮、福建省书法家协会会员颜天豪正执笔伏案为安
海青年协会理监事会成员手写聘书。每次提笔前，他们都认真确认理监
事成员姓名、职务，才用心写下那浓墨重彩的一笔。当晚，该项工作一直
持续到凌晨，陈昌轮、颜天豪手书200多张聘书。

“能发挥所长，为安海青年协会做些力所能及的事，我感到很有意
义。”谈起那晚的“加班”，颜天豪笑着说。

一张张手写的聘书，传递出的是安海青年协会对会员的重视，更可
窥见安海青年协会筹备工作的用心。而这份用心在安海青
年协会筹备工作中可谓处处可见。

融入安海白塔、安平桥望高楼及石板、桥洞等元素的
安海青年协会会标是青年会员们集思广益的结果，而由
此延伸出的协会纪念品——安海青年会标主题茶盘，
更是秉持了协会“真诚务实”的办会理念，让纪念品更
实用，且融入青年会员的生活。

连日来，安海青年协会筹备组的志愿者们总
是一呼百应，不少成员放下自己手头的工作、放
弃休息时间，积极参与协会宣传片拍摄、物料
整理、文字材料梳理等各项会务工作。大家
纷纷表示，青年协会的组建是安海青年群
体中的一大盛事，很乐意参与并贡献自
己的一份力量。

一场“激烈”的座谈

一部“向善向上”的电梯

一张手写的聘书 一席真挚的对话
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